

## Аннотация

Выпускная квалификационная работа посвящена исследованию развития туризма и рекреации в Астраханской области – одном из южных регионов России. В рамках исследования были изучены климатические ресурсы Астраханского региона и их влияние на развитие туризма и рекреации, дана оценка культурно-исторического и природно-рекреационного потенциала региона. На основании SWOT-анализа определены сильные и слабые стороны Астраханской области с точки зрения перспектив развития туризма. В практической части работы представлены разработанные рекомендации по развитию туристской отрасли в регионе с учетом использования кластерного подхода и брендинга.

В выпускной квалификационной работе 83 страница, 7 таблиц, 6 рисунков, 69 источников использованной литературы, 5 схем в Приложении.

Ключевые слова: Астраханский туристический регион, климатические ресурсы, культурный, исторический и природный потенциал региона, развитие туризма, кластерный подход, брендинг.

## Summery to research

The diploma work is devoted to the study of the development of tourism and recreation in the Astrakhan region – one the southern regions of Russia. The survey examined of the Astrakhan region and their impact on the development of tourism and recreation, the estimation of cultural, historical and natural recreational potential of the region. On the basis of the SWOT-analysis identified the strengths and weaknesses of the Astrakhan region from the perspective of the development of tourism. In the practical part of the work present recommendations for the development of the tourism industry in the region, taking into account the use of the cluster approach and branding.

The volume of the diploma is 83 pages, contains 7 tables, 6 pictures, 69 scientific literature and information sources, 5 schemes of Appendix.

Keywords: Astrakhan touristregion, climatic resources, cultural, historical and natural recreational potential of the region, the development of tourism, the cluster approachand branding.